



R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Sábado 28 de diciembre de 2024

JEFA DE GOBIERNO DE LA CDMX

ANALIZAN REGLAS PARA QUE CASAS SEAN MÁS GRANDES. La Jefa de Gobierno, **Clara Brugada**, propuso cambiar las reglas de operación de vivienda de la Ciudad de México para permitir que haya viviendas sociales más amplias para la población. Al encabezar la entrega de 40 viviendas en la alcaldía Miguel Hidalgo, la mandataria capitalina explicó que las reglas actuales obligan a que el gobierno haga viviendas sociales “muy pequeñas” cuando el tamaño puede definir la felicidad de una familia. **Uni.15, Jor.25, Mil.6, Sol 16, Razón 7, Pre.4, Basta 11**

‘LA VIVIENDA POPULAR FRENA GENTRIFICACIÓN’. La entrega de vivienda popular pagada con recursos públicos podría ser una medida de contención de los procesos de gentrificación, señaló la Jefa de Gobierno, **Clara Brugada**. **Ref.2-Cd, Metro**

TITÁNICA, LA LABOR DEL CUIDADO DE ANIMALES. En los tres últimos años, el Hospital Veterinario de la Ciudad de México, en la alcaldía Iztapalapa, ha prestado un total de 55 mil 618 servicios a perros y gatos de diversas alcaldías e, incluso, de otros estados. A casi nueve años de su creación se mantiene el compromiso de prestar atención médica veterinaria de calidad y apoyar a dueños de escasos recursos, aseguró en entrevista con EL UNIVERSAL el médico veterinario y administrador de Hospital Veterinario de la Ciudad de México, **Roberto Cordero Fierros**. En días recientes, **la Jefa de Gobierno, Clara Brugada**, anunció la construcción de un nuevo hospital veterinario, 20 nuevas clínicas de atención animal en la ciudad y 200 nuevos parques para perros, como parte del Plan Integral de Bienestar Animal, que implementará su administración en los próximos 6 años. **Uni.15**

MUDAN PLAZA IZAZAGA A BELLAS ARTES. **Clara Brugada** decretó que el Palacio de Bellas Artes queda convertido en la mayor plaza comercial de la CDMX en sustitución de la Plaza Izazaga 89. La nueva plaza operará bajo el régimen de Embajada, lo que faculta a vender mercancías sin limitaciones de leyes arbitrarias impuestas por Aduanas. **Ref.22**

ATORADAS OBRAS EN SANTA FE Y OBSERVATORIO. El gobierno capitalino cerrará el año con obras inconclusas en los Centros de Transferencia Modal (Cetram) Santa Fe y Observatorio, que se prometió estarían habilitados este 2024. El secretario de Movilidad, **Héctor Ulises García**, admitió que aún no hay fecha específica de entrega de obra; sin embargo, espera que “para el primer semestre de 2025 estén listos los trabajos”. Cuestionado sobre la construcción de estos nodos de conexión, el funcionario recordó que la obra en el Cetram Santa Fe está a cargo de Banobras, y reveló que “esta semana se reunió **la jefa de Gobierno, Clara Brugada** con la presidenta **Claudia Sheinbaum**, para revisar los avances”. Sin embargo, no dio más detalles. **Exc.17**



BACHES, UNA PESADILLA PARA LOS CONDUCTORES. Los baches en la capital mexicana se han convertido en una enorme pesadilla, en donde todos los días automovilistas, motociclistas, usuarios de bicicletas y los mismos transeúntes que circulan por esas vialidades, los padecen todos los días. Habitantes de la Condesa comentaron a este diario que el 16 de octubre pasado, la alcaldesa Rojo de la Vega dio a conocer que se han fijado como meta, en coordinación con el Gobierno de la Ciudad de México, que encabeza **Clara Brugada**, programar una atención integral a cinco mil baches detectados a través de censos levantados junto a las vecinas y vecinos de la alcaldía Cuauhtémoc. **Pre.9**

RECIBIÓ C5 3.1 MILLONES DE LLAMADAS FALSAS O DE MOFA. El Centro de Comando, Control, Cómputo, Comunicaciones y Contacto Ciudadano (C5) de la Ciudad de México informó, en vísperas del Día de los Inocentes, que este año ha recibido tres millones 167 mil 075 llamadas falsas o de broma, que representan 57 por ciento del total de reportes atendidos. “Aunque el porcentaje de llamadas en falso o de mofa ha disminuido hasta 20 puntos porcentuales respecto a lo que ocurría hace 10 años, es necesario fortalecer la cultura cívica, impulsada por **la Jefa de Gobierno, Clara Brugada**, así como el buen uso de los números de emergencia, pues cada reporte de ese tipo quita la oportunidad de recibir uno verdadero o aumenta el tiempo de espera”, destacó. **Pre.1-6**

EL PAN EXIGE INFORME DE LAS CONDICIONES REALES DEL METRO. Tanto la diputación federal como la local del PAN en la Ciudad de México demanda a la Jefa de Gobierno, Clara Brugada, a que entregue un informe detallado de las condiciones en que se encuentra el Sistema de Transporte Colectivo Metro, el cual debe incluir las carencias que tiene, además de solicitarle se atiendan los problemas diarios que se presentan en ese medio de transportación masiva, como los retrasos, aglomeraciones, fallas en los trenes, así como una falta de mantenimiento de las instalaciones. **Pre.4**

CONGRESISTAS DEMANDAN SENDEROS SEGUROS. En constante riesgo se encuentran los estudiantes de los cinco Centros de Capacitación para el Trabajo Industrial, ubicados en la alcaldía Cuauhtémoc, específicamente en las colonias San Simón Tolnahuac, Ex Hipódromo de Peralvillo, Santa María La Ribera y Condesa, ante el incremento de la inseguridad en sus alrededores, denunció la coordinadora de la asociación parlamentaria Mujeres por el Comercio Feminista e Incluyente en el Congreso de la Ciudad de México, diputada Esther Silvia Sánchez Barrios, quien demandó acciones contundentes para contrarrestar esa situación que pone en peligro no sólo al alumnado, sino a habitantes de la demarcación **Pre.8**

HAY EN CDMX 3 MIL MIGRANTES. En las calles de la Ciudad de México hay 3 mil personas migrantes, de acuerdo con una estimación del Gobierno capitalino. César Cravioto, secretario de Gobierno, señaló que recorrieron todos los albergues de la sociedad civil para saber cuántos pueden incrementar el número de camas, con la finalidad de que reciban a todo ese sector de la población. **La Jefa de Gobierno, Clara Brugada**, agregó que tienen el compromiso de reubicar a esas personas que están de manera transitoria en la capital y que en la actualidad pernoctan en plazas y parques. El propósito es, indicó, garantizarles espacios dignos y seguros. **Metro**



GOBIERNO Y SEGURIDAD

SECRETARÍA DE GOBIERNO

COMERCIANTES ESTABLECIDOS APOYAN OPERATIVOS ANTIFAYUCA. El comercio formal apoya los decomisos de fayuca en la Ciudad de México, Sonora, Coahuila y Baja California, que suman más de 500 millones de pesos, por lo que es conveniente que las autoridades de la Secretaría de Economía, con apoyo de la Guardia Nacional, mantengan los operativos para incautar la mercancía ilegal que tanto daño ha causado a la economía y que en su mayoría es comercializada en el ambulante, afirmó el presidente del Consejo para el Desarrollo del Comercio en Pequeño y la Empresa Familiar, Gerardo Cleto López. **Jor.25**

INVADE COMERCIO CHINO LAS CALLES DEL CENTRO. La Plaza Mart, conocida como Izazaga 89, sólo es un pequeño ejemplo del comercio chino que hay en la Ciudad de México. Ya que hay otras vialidades como las calles Aztecas y Peña y Peña, donde comercian productos de origen asiático. **Basta 14**

DENUNCIAN EL CRECIMIENTO DEL AMBULANTAJE. El comercio ambulante, que ha tenido un crecimiento significativo en las últimas semanas, no es exclusivo del Centro Histórico ni de la Ciudad de México, afirmó Gerardo Cleto, presidente del Consejo para el Desarrollo del Comercio en Pequeño y la Empresa Familiar SC (ConComercioPequeño SC), quien advirtió que este fenómeno, aunque se incrementa en diciembre, es un problema permanente que amenaza con devorar a la economía formal si no se toman medidas inmediatas. **Basta 14**

¡RESISTEN! Una red que genera 4 millones de empleos. Las misceláneas, popularmente conocidas como “tienditas de la esquina” continúan siendo un pilar fundamental del consumo y la economía en México, y se prevé que para 2025 crezcan 4 por ciento. Pese a los retos que tienen frente al crecimiento el canal moderno, como son los autoservicios, tiendas de conveniencia, de descuento y farmacias, estas microempresas representan una red de más de un millón 68 mil puntos de venta en el país, generando alrededor de cuatro millones de empleos. **Pre.3**

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

EN 10 DÍAS SE HAN DECOMISADO UNA TONELADA DE COHETES EN EL METRO. Durante los primeros 10 días del operativo *Cero Pirotecnia*, que realiza la Secretaría de Seguridad Ciudadana en las instalaciones del Sistema de Transporte Colectivo Metro, efectivos de la Policía Bancaria decomisaron una tonelada de ese material que, a pesar de los riesgos, eran transportados por usuarios. Desde el 16 de diciembre, los uniformados asignados a la vigilancia de las instalaciones buscan inhibir la venta, distribución, almacenamiento y uso de fuegos artificiales y material explosivo. Tras supervisar estaciones de las líneas 1, 2, 3 y 8 –que conectan con centros de comercialización de la ciudad– se decomisaron bultos, cajas, bolsas y mochilas que utilizaron algunos pasajeros para trasladar más de mil kilogramos de fuegos artificiales. La mayor cantidad detectada fue en la estación Merced, donde se localizan tres accesos a los andenes: por la avenida Anillo de Circunvalación, la Plaza Carrizal y dentro del mercado, donde se incautaron 843 kilogramos. **Jor.26-capital, Ref.1-Cd, Exc.16, Basta 30**



EL STC METRO APLICA CERO PIROTECNIA. Oficiales de la Policía Bancaria e Industrial, de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México, realizan el Operativo Cero Pirotecnia, en las instalaciones del Sistema de Transporte Colectivo Metro, en el que han decomisado alrededor de una tonelada de estos productos. Desde el pasado 16 de diciembre a la fecha, se han implementado diversas acciones de prevención, como parte de este operativo, en las estaciones correspondientes de las líneas 1, 2, y 8 del Metro, lo que permitió decomisar, hasta el momento, un poco más de mil kilogramos de distintos fuegos artificiales. Como resultado de ello, en la estación Merced, ubicada en la avenida Anillo de Circunvalación, la Plaza Carrizal y al interior del mercado, en la colonia Merced Balbuena, de la alcaldía Venustiano Carranza, se decomisaron un aproximado de 843 kilogramos de pirotecnia. El Operativo Cero Pirotecnia también contribuye a disminuir la transportación de pirotecnia en dicho medio de transporte público. **Pre.21**

CAEN CINCO DEL CÁRTEL DE TLAHUAC; COBRABAN “PISO”. Cinco colaboradores de Carlos Alejandro, alias Cindy, yerno del líder abatido del Cartel de Tláhuac. Felipe Jesús Pérez, alias El Ojos, fueron detenidos en un operativo conjunto entre autoridades capitalinas y federales en la alcaldía Tláhuac. Los sujetos se dedicaban a la extorsión, secuestro, narcomenudo y cobro de piso a comerciantes, por lo que se encontraban bajo investigación de las autoridades. Los cinco capturados son José Arturo Pineda García, de 44 años, Cristian Iván Pérez Ramírez de 18, María Guadalupe Sandoval Hernández, de 53, Karina Belén Mendoza Sandoval, de 25. Y Michel Guadalupe Mendoza Sandoval, de 26 años. El secretario de Seguridad Ciudadana (SSC), Pablo Vazquez, dio conocer la detención de los integrantes del Cartel de Tláhuac en una acción conjunta con la Fiscalía General de Justicia (FGJ), las secretarías de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), de la Defensa Nacional (Defensa), de Marina (Semar), la Fiscalía General de la República (FGR) y la Guardia Nacional (GN). **Uni.14, Jor.26, Ref.4-Cd, Pre.22, Metro 3, Gráfico 1-5, Basta 28**

RECIBE EL C-5 3 MILLONES DE LLAMADAS DE BROMISTAS. En víspera del Día de los Inocentes, el Centro de Comando, Control, Cómputo, Comunicaciones y Contacto Ciudadano (C5) de la Ciudad de México ha recibido este año 3 millones 167 mil 075 llamadas en falso o de broma, que representan el 57 por ciento del total de reportes atendidos. Al respecto, el coordinador general del C5, Salvador Guerrero Chiprés, explicó que estos registros, principalmente al 911, incluyen personas que no contestaron, quienes colgaron, niñas o niños que jugaban, insultos a las o los operadores y bromas. **Gráfico 4**

HALLAN DOS CUERPOS EN UNA CANCHA DE FUTBOL. Agentes de investigación de la fiscalía capitalina plantearon como principal línea de investigación para resolver el doble homicidio que se registró ayer en la alcaldía Xochimilco la pugna que sostienen grupos delictivos dedicados a la venta de drogas al menudeo, el trasiego de armas y la extorsión. La mañana de este viernes fueron localizados en una cancha de fútbol ubicada en el pueblo de San Mateo Xalpa, los cuerpos de dos personas que estaban detrás de una de las porterías del campo deportivo, localizado sobre la carretera a San Pablo, esquina con la calle Fresno de San Pablo. La policía capitalina informó que agentes acudieron al lugar y observaron a dos hombres en el suelo con visibles manchas de sangre. En un comunicado la institución detalló que los paramédicos diagnosticaron a ambos hombres. de entre 25 y 30 años de edad, sin signos vitales por disparo de arma de fuego. **Uni.14, Jor.26, Ref.4-Cd, Exc,16, Pre.19, Sol 17, Basta 32, Metro 1-2**



ATACAN A UN HOMBRE Y ENTRA AL METRO HERIDO. Un hombre fue atacado a balazos durante un atraco afuera de una estación del Metro, por lo que herido entró a la misma a pedir auxilio, en la alcaldía Azcapotzalco. Según versiones de las autoridades, los hechos ocurrieron cuando una persona no identificada acudió a la estación Tezozómoc, de la Línea 6 del STC, ubicada en la avenida Ahuehuetes y Sauces, y solicitó apoyo a personal de seguridad, ya que estaba herido. **Basta 28**

POR CHOQUE, DOS HERIDOS. Un tráiler recolector de basura perteneciente al gobierno capitalino se impactó contra cuatro vehículos y la fachada de un domicilio, en la alcaldía Iztapalapa. El saldo fue de dos personas lesionadas. Los hechos ocurrieron en el cruce de Eje 5 y Calzada Guelatao, colonia Ejército de Agua Prieta. La Policía local indicó que la conductora del tráiler, una mujer de 23 años de edad, fue detenida, Yla Secretaría de Obras agregó que el seguro de las unidades se hará responsable de los daños. **Exc.17, Jor.16, Ref.4-Cd, Metro 2, Basta 30**

HOMBRE EJECUTADO DENTRO DE UN TAXI. Muere un hombre por lesiones de arma de fuego dentro de un taxi en la colonia Santiago Ahuizotla. Vecinos indicaron que se escucharon al menos tres detonaciones. El automóvil circulaba en la avenida Morelos, esquina con calle Yamatlan, alcaldía Azcapotzalco. Autoridades investigan si está relacionado con una balacera que hubo minutos antes a poco más de un kilómetro de distancia. **Pre.21, Basta 28**

CAPTURAN A 2 DE LA BANDA EL CATRÍN. Por el robo de carteras a transeúntes en calles del Centro Histórico de la Ciudad de México, fueron detenidas Pilar "N" y Petra "N", alias La Botitas, presuntas integrantes de la banda de El Catrín. De acuerdo a reportes de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) capitalina, en el cruce de las calles Apartado y Licenciado Manuel de la Peña y Peña, en la colonia Centro, dos mujeres intercambiaban bolsas de plástico, similares a las utilizadas para la distribución de droga. Al notar la presencia policial, ambas actuaron de manera inusual y evasiva. Los policías, al realizar una revisión, encuentran y aseguran 80 bolsitas de plástico transparente con una hierba verde y seca similar a la marihuana y dinero en efectivo. **Pre.21**

ADAPTAN HOSPITAL PARA PERROS PEREGRINOS. En los tres últimos años, el Hospital Veterinario de la Ciudad de México, en la alcaldía Iztapalapa, ha prestado un total de 55 mil 618 servicios a perros y gatos de diversas alcaldías e, incluso, de otros estados. **Metro 3**

EL BUEN CONDUCTOR. Respeta la luz roja. En estas fechas la ciudad está un poco más tranquila, sin embargo, no por ello creas que es buena idea pasarte una luz roja en el semáforo. Si te sorprenden, te harás acreedor a una multa de hasta \$2,171. **Exc.4**

ALISTATE PARA EL 2025. Los primeros días del año nuevo son por lo general tranquilos, pero las autoridades de tránsito no descansan y es necesario que estés prevenido con todos tus documentos en regla para evitar ser sorprendido y terminar con una multa, o lo que es peor en el corralón. Antes de que las manecillas del reloj marquen las 12 de la noche para iniciar el 2025 es necesario revises algunas cosas referentes a tu automóvil como vigencia de licencia para conducir, Tarjeta de Circulación, Seguro del Coche, pago de tenencia o refrendo vehicular. **Exc.4**



CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN

**COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
CIUDADANA**
DIRECCIÓN EJECUTIVA DE PRENSA
DIRECCIÓN DE SEGUIMIENTO INFORMATIVO

QUE NO SE CONVIERTA EN TRAGEDIA. La fiesta de fin de año esta a la vuelta de la esquina y seguramente en tus planes estará el visitar a algún familiar o reunirte con tus amistades. Cualquiera que sea la elección, y si piensas trasladarte en tu automóvil a la cita, es importante considerar algunos aspectos para no poner en riesgo la integridad del coche, sobre todo con los populares cohetes, que en esta temporada estarán a la orden del día. Lo ideal es que el coche permanezca en un lugar seguro, no dejes a la vista objetos de valor, cuidado con tus papeles. **Exc.2**

ESCENA DEL CRIMEN. Un banco con rehenes en víspera de Año Nuevo. **Pre.2**

FALSAS, MÁS DE LA MITAD DE LAS LLAMADAS AL 911. Más de la mitad de llamadas al número de emergencia del C5 de la Ciudad de México (CDMX), son falsas o de broma, reportó el organismo. En víspera del Día de los Inocentes, el coordinador general del C5, Salvador Guerrero Chiprés, detalló que el Centro de Comando ha recibido este año 3 millones 167 mil 075 llamadas en falso o de broma, lo que representa el 57 por ciento del total de reportes atendidos. **Exc.17, Mil.8, Sol 17**

FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA

PREPARAN ACCIONES VS LA BENITO JUÁREZ. Para inicios de 2025 ya se prevén diversas acciones legales, en contra de varios hechos que involucran a la alcaldía Benito Juárez, gobernada por Luis Mendoza, algunas en materia administrativa y otras penales; así lo reveló a Diario Basta! el concejal Hugo Torres. Una de estas acciones será buscar que se inicie una carpeta de investigación, ante la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México, para que se dé con los responsables del incendio que cobró la vida de cuatro personas, en el Deportivo Benito Juárez, en la colonia Santa Cruz Atoyac, el pasado 11 de diciembre, y que se proceda contra funcionarios de ser culpables. **Basta 12**

DENUNCIAN A PRESUNTO DEFRAUDADOR EN LA CAPITAL. Víctimas de fraude y amenazas de muerte han denunciado ante Palacio Nacional al asesor jurídico de la diputada federal del PRI, Mónica Sandoval, quien se identifica como Roberto de Jesús Velázquez Lozano. Este individuo, con más de una docena de denuncias ante la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJCDMX), fue arrestado en 2021 y ahora ocupa el puesto de asesor en la Cámara de Diputados. **Basta 12**

TRAS ROBO, EMITIERON FICHA POR DINOSAURIO. Un dinosaurio mecánico fue robado de la exposición *Jurassic World: The Exhibition*, realizada en el estacionamiento del centro comercial Perisur. Luego de darse a conocer el robo, en julio pasado, se difundió una ficha de búsqueda en la cuenta de Instagram de Escenario Ocesa. “Pedimos ayuda para localizar a nuestro pterodáctilo”, indica, Agrega que el dinosaurio tiene 150 años de edad. La Fiscalía Capitalina indicó que inició una carpeta de investigación por el delito de robo de objetos tras una denuncia en la que se notificó el hecho ocurrido entre el 17 y 18 de julio. **Exc.16**



CAE POR FEMINICIDIO DE SU TÍA Y DE SU PRIMA MENOR. Alexis "N" fue detenido como el principal sospechoso del feminicidio de su tía y su prima menor de edad, al interior de un inmueble en la Alcaldía Tlalpan. Los feminicidios ocurrieron el pasado 23 de diciembre en la carretera federal de Cuernavaca, la altura de San Miguel Topilejo. **Ref.4-Cd, Metro 2**

EL SANTO OFICIO. Bertha y Los Lobos por José Luis Martínez S. La anunciada designación de Bertha Alcalde Luján como fiscal de la Ciudad de México ha levantado críticas y suspicacias; ella se defiende y la presidenta Claudia Sheinbaum le da un voto de confianza: "Es una mujer honesta. Tiene especialidad en derecho penal, conoce el tema. Va a hacer un buen trabajo", dijo en su conferencia en Palacio Nacional. **Mil.2**

SECRETARÍA DE GESTIÓN INTEGRAL Y PROTECCION CIVIL

REGISTRA LA CDMX MÁS DE 90 MICROSISMOS. Durante el 2024, la Ciudad de México reportó 93 microsismos en las diferentes alcaldías, de acuerdo con datos consultados por Diario Basta! En la página oficial del Servicio Sismológico Nacional se registraron los microsismos de 1.0 a 4.0 de magnitud, los cuales acontecieron del primero de enero hasta este 27 de diciembre de este año. **Basta 14**

ALERTA POR BAJAS TEMPERATURAS. Los estados del norte, oriente y centro del país están en alerta por las bajas temperaturas ocasionadas por el frente frío 18 que ocasionó que el termómetro tenga registros de -0 grados centígrados (°C) en nueve localidades de Chihuahua. En la Ciudad de México, la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil emitió la Alerta Naranja en las alcaldías Álvaro Obregón, Cuajimalpa, Magdalena Contreras, Milpa Alta, Tláhuac, Tlalpan y Xochimilco, donde estiman temperaturas de 1 a 3°C entre las 0:00 y 8:00 horas, y Alerta Amarilla en Coyoacán e Iztapalapa, donde prevé temperaturas de 4 a 6 grados en ese mismo horario. **Sol 1-6**

ENTRE FRÍO Y ABRIGOS. Ante los fríos días en la CDMX, capitalinos salen a las calles con sudaderas, chamarras y gorros. En las zonas altas se registraron hasta 0.6 grados. Para hoy se prevé una temperatura mínima de 6 grados. **Ref.2-Cd**

DESARROLLO SUSTENTABLE

SECRETARÍA DE MOVILIDAD

OLVIDAN SUS BICICLETAS. Usuarios del Metro pierden diariamente mochilas, libros, audífonos y hasta bicicletas. De 2018 a la fecha, personal del Sistema de Transporte Colectivo (SCT) ha encontrado 60 de estos vehículos dentro de sus instalaciones, de los que sólo la mitad fueron reclamados. El STC informó a El Sol de México, vía transparencia, que los pasajeros suelen olvidar sus bicis en el área de torniquetes, donde las dejan por tiempos prolongados y ya no regresan por ellas.



Ante ello, el personal de seguridad del Metro las retira y las lleva a la oficina de la Gerencia de Atención al Usuario, también conocida como Oficina de Objetos Extraviados, ubicada en la estación Candelaria de la Línea 4, que tiene correspondencia Santa Anita-Martín Carrera. **Sol 1-16**

LA CAPTAN DANDOSE UNA MANITA DE GATO. Una conductora del Metro fue grabada mientras se maquillaba al conducir uno de los trenes. Luego de la difusión del video en redes sociales, se dio a conocer que la operadora conducía un tren de la Línea 12. El 8 de mayo pasado, el STC Metro, indicó que se llevará a cabo una amonestación a la conductora por no desempeñar sus labores con la intensidad, cuidado y esmero apropiado. Resaltó que la operación de los trenes “Cuenta con el pilotaje automático, para garantizar las condiciones de seguridad en las corridas de las unidades. **Exc.16**

AL DÍA. El jueves las autoridades capitalinas anunciaron la rehabilitación de 18 escaleras eléctricas del Metro. Sin embargo, usuarios reportaron que este viernes ya había fallado una en la estación Puebla, Línea 9, por lo que criticaron la obra que presumió el gobierno. **Metro 2**

COLGADOS DEL CABLE. Turistas y vecinos abarrotan la Línea 3 del Cablebús en este periodo vacacional, la cual recorre el Bosque de Chapultepec. En la estación Los Pinos/Constituyentes, los usuarios hacen fila hasta por hora y media para poder abordar este transporte elevado. En esta temporada se ha convertido en un atractivo tanto para los capitalinos como para quienes visitan la CDMX. **Gráfico 8**

SECRETARÍA DE GESTIÓN INTEGRAL DEL AGUA

CONAGUA PIDE PROTEGERSE ANTE BAJAS TEMPERATURAS. La Comisión Nacional del Agua (Conagua) exhortó a la población a abrigarse e hidratarse adecuadamente, no exponerse a cambios bruscos de temperatura y brindar especial atención a la niñez y adultos mayores ante las bajas temperaturas. De acuerdo con el pronóstico de esta dependencia, se espera un ambiente gélido, con temperaturas mínimas de entre -15 a -10 grados Celsius, heladas en las montañas de Chihuahua y Durango, ambiente muy frío y mínimas de -10 a -5 grados con heladas en las sierras de Baja California y Sonora. **Razón 8**

PUEBLOS DE MILPA ALTA CON UN MES SIN AGUA. A principios de diciembre, las autoridades capitalinas iniciaron obras para mejorar el suministro de agua e los pueblos de la alcaldía Milpa Alta, pero ha pasado casi un mes desde que los residentes de comunidades con San Antonio Tecómitl, viven la mayor escasez, sin ver el apoyo de las autoridades de la demarcación, ya que están concentradas en los eventos navideños. Representantes del pueblo dieron a conocer que, en la zona céntrica de la alcaldía, continúa la escasez de agua que denunciaron semanas atrás, cuando la Secretaría de Aguas capitalina, inició reparaciones eléctricas en la subestación de San Juan Ixtayopan. **Basta 8**



CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN

**COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
CIUDADANA**
DIRECCIÓN EJECUTIVA DE PRENSA
DIRECCIÓN DE SEGUIMIENTO INFORMATIVO

SECRETARÍA DEL MEDIO AMBIENTE

PUBLICAN PLAZOS PARA VERIFICAR. La Secretaría de Medio Ambiente publicó el calendario oficial del Programa de Verificación Vehicular Obligatoria para el Primer Semestre de 2025. En la Gaceta Oficial se dio a conocer que dicho programa estará vigente del 2 de enero al 30 de junio próximo. **Exc.17-Com**

URGEN POR RECUPERAR EL PARQUE ECODUCTO. El biodigestor y el humedal abandonados en el parque lineal Ecoducto deben ser repuestos, demandó Elías Cattán, uno de los creadores de dicho espacio. El 23 de diciembre, REFORMA publicó que el sistema de tratamiento de aguas residuales que atraviesa el parque dejó de operar. **Ref.1-Cd**

SECRETARÍA DE OBRAS Y SERVICIOS

INTRANSITABLE EL PERIFÉRICO. Durante este 2024 hubo hasta 187 quejas por la existencia de algún bache a lo largo del trazo de Anillo Periférico, donde aún están sin atender hasta el 38% de estos reportes según indica el tablero del Sistema Unificado de Atención Ciudadana, donde según su propio mapa, los tramos donde hay mayor presencia de estas irregularidades en el asfalto corresponden a los tramos de Periférico Sur y Oriente. **Basta 1-9**

PROGRESO CON JUSTICIA

SECRETARÍA DE SALUD

AUTOMEDICACIÓN COMPLICA MALES RESPIRATORIOS; 8 DE CADA 10 LO HACEN. El 80 por ciento de los mexicanos recurre a medicamentos sin prescripción, lo que complica el tratamiento de enfermedades respiratorias, alertaron especialistas de hospitales privados en México. Asimismo, señalaron que, durante la temporada invernal, las enfermedades respiratorias incrementan su incidencia hasta 40 por ciento. “Ante este panorama, médicos de diversos hospitales del sector privado hacemos un llamado urgente a la población para evitar la automedicación y recurrir a estudios de diagnóstico oportunos que permitan un tratamiento adecuado frente a infecciones respiratorias tanto altas como bajas, como influenza, Covid-19, rinofaringitis, afecciones bronquiales y neumonía, entre otras”, señaló el médico Juan Antonio Pérez Cervantes, subdirector médico de Hospitales MAC. **Razón 1-8**



CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
CIUDADANA
DIRECCIÓN EJECUTIVA DE PRENSA
DIRECCIÓN DE SEGUIMIENTO INFORMATIVO

SECRETARÍA DE TURISMO

EN VÍSPERAS DE AÑO NUEVO, LLENAN EL ZÓCALO DE CDMX. Aprovecharon el periodo vacacional para disfrutar de diversas actividades que ofrece el Centro Histórico, como visitar los distintos comercios en busca de algún regalo, o simplemente disfrutar de la verbena navideña dispuesta por el Gobierno capitalino. **Razón 1-9**

SECRETARÍA DE DESARROLLO ECONÓMICO

PARA LA CENA DE FIN DE AÑO, UVA VALE CASI LO MISMO QUE EL KILO DE CARNE. El precio del kilogramo de uva verde sin semilla en los mercados Medellín y 24 de Agosto, en las colonias Roma y Narvarte, respectivamente, es de 200 pesos, es decir, 80.34 por ciento de un día de salario mínimo –que es 248.93 pesos– y a 88.50 por ciento del de un kilogramo de bistec, que en la alcaldía Benito Juárez cuesta 226 pesos. En un recorrido, los vendedores aseguraron que el costo es por la alta demanda para celebrar el Año Nuevo; sin embargo, mencionaron que a diferencia de otros años, en esta temporada hubo menor abasto de esa fruta, que en su mayoría viene de Perú y Estados Unidos. **Jor.24-28, Uni.14, Pre.7, Metro 1-2**

ADMINISTRACION Y FINANZAS

SECRETARIA DE ADMINISTRACIÓN Y FINANZAS

RECAUDACIÓN EXORBITANTE. El Gobierno de la Ciudad de México ha recaudado 305 millones de pesos gracias a la expedición de 203 mil 718 licencias de conducir permanentes en poco más de un mes. Juan Pablo de Botton Falcón, secretario de Administración y Finanzas de la Ciudad de México, informó que, desde su entrada en vigor, el 16 de noviembre, se emitieron 152 mil 263 licencias. **Exc.4 el Buen Conductor**

ALCALDÍAS

SUSPENDIERON UNA CLINICA ESTÉTICA EN LA AO. Las autoridades de la alcaldía Álvaro Obregón en la Ciudad de México colocaron sellos de suspensión de actividades en la clínica Altavista Plastic Surgery & Spa luego del fallecimiento de una mujer de 40 años, quien se sometió a un procedimiento estético en dicho establecimiento. La víctima acudió a la clínica ubicada en Bulevar Adolfo López Mateos número 2259, colonia Atlamaya, para realizarse una lipoabdominoplastia y colocación de implantes mamarios. **Exc.16-Com, Pre.20, Ref.1-Cd**



BACHES, UNA DENUNCIA CONSTANTE EN LA AO. En la alcaldía Álvaro Obregón, los cerca de 37 millones de pesos destinados para la reparación de vialidades no han funcionado, pues constantemente los habitantes denuncian la presencia de baches en la demarcación, situación que ha ignorado el edil, Javier López Casarín, pues este ha desatendido una de cada tres solicitudes de reparación. De acuerdo con datos de la demarcación, hasta septiembre de este año, se rehabilitaron y atendieron más de 80 mil metros cuadrados de vialidad, trabajos que tuvieron un costo de 13.7 mdp, por lo que el morenista, al asumir el cargo el pasado mes de octubre, contó con poco más de 23.2 mdp solo para trabajos de bacheo, recursos que no se han visto reflejados en la alcaldía.

Basta 10

LLEGAN DOS DUDOSOS JURIDICOS A AZCAPO. En el renovado equipo de la Dirección general de Asuntos Jurídicos de la alcaldía Azcapotzalco, la nueva titular de esta área es Cynthia Roxana Hernández, quien previamente fue asesorada en el Congreso local, pero reporta ingresos superiores a su sueldo. Otro que llegó a la misma dirección es Juan Romero Durán como subdirector de Enlace y Seguimiento de Asuntos Jurídicos.

Basta 1-11

INVADEN PREDIOS EN CUAJIMALPA. En la alcaldía Cuajimalpa, vecinos denunciaron el intento por adueñarse de diversos predios en diferentes zonas de la demarcación, por lo que exhortaron a las autoridades locales, encabezadas por el edil, Carlos Orvañanos, al intervenir de manera inmediata en esta situación.

Basta 9

ENTREGAN OBRAS Y RECUPERAN ESPACIOS EN COYOACAN. El alcalde de Coyoacán, Giovanni Gutiérrez, entregó obras de repavimentación al oriente de la demarcación; ahí aseguro que su objetivo es brindar servicios eficientes y dijo que Coyoacán está dentro de los primeros lugares en la Ciudadana de México en servicios urbanos, recuperación de espacios, chatarrización, combate a la inseguridad y retiro de chelerías ilegales, lo que seguirá en 2025.

Uni.15

IZTAPALAPA Y CUAUHEMOC, FEMINICIDAS. Las alcaldías como Iztapalapa y Cuauhtémoc; gobernadas por Aleida Alavez y Alessandra Rojo de la Vega, encabezan la lista de los "100 Municipios con presuntos delitos de feminicidio" a nivel nacional por cada 100 mil mujeres que han sido víctimas de violencia de género. De acuerdo con datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública - consultados por Diario Basta—, las demarcaciones de Aleida Alavez (Morena, PT y Partido Verde) y Alessandra (PAN, PRI y PRD), respectivamente, se posicionan como los municipios más peligrosos para las mujeres en la Ciudad de México.

Basta 1-8

VIOLARON LEYES LAS OBRAS DE SANDRA CUEVAS. Mientras Sandra Cuevas gobernó la alcaldía Cuauhtémoc, se llevaron a cabo obras como rehabilitaciones a calles y otros espacios públicos, que de acuerdo con la Auditoría Superior de la Ciudad de México (ASCM), estuvieron llenas de irregularidades, según dieron a conocer los resultados de revisiones fiscales hacia la demarcación que fueron reportados en el pasado tercer trimestre del año 2024.

Basta 8



FANTASMAS DEL PASADO EN EL CENTRO HISTÓRICO. Previo al Día de los Inocentes, transeúntes del Centro Histórico se sorprendieron al ver un auto híbrido deportivo estacionado en Moneda y Correo Mayor, lo que evoca los lujos de la exalcaldesa Sandra Cuevas. Comerciantes señalaron que el vehículo pertenece a un líder de ambulantes, quien, ante el alboroto generado, lo retiró discreta-mente. La escena recordó las polémicas que rodearon a la exfuncionaria y su afición por los autos ostentosos. **Basta 3**

LLAMAN EN IZTAPALAPA A NO UTILIZAR PIROTECNIA POR INCENDIOS. Con 19 incendios registrados en sólo dos días –durante la celebración de Nochebuena y Navidad–, la alcaldesa de Iztapalapa, Aleida Alavez, hizo un llamado a revisar las instalaciones eléctricas y de gas, así como evitar el uso de pirotecnia y reportar a las autoridades la comercialización de dichos artefactos por el riesgo que representan para la seguridad de la gente. En tanto, personal de la Dirección Ejecutiva de Protección Civil de la demarcación recorre colonias y barrios para informar a la población, en particular a los menores de edad, los riesgos de jugar con pirotecnia. **Jor.25**

LLEGA LA CARAVANA NAVIDEÑA. Con el colorido ambiente de luces, música y adornos alusivos a la época navideña, la caravana de Femsa este año iluminó las calles de la alcaldía Iztapalapa, en la capital mexicana, con un recorrido de 4.7 kilómetros. A bordo de ocho vehículos, un grupo de 150 bailarines ofrecieron un espectáculo, que incluyó a personajes de la temporada que fueron vistos por unos 45 mil asistentes, de acuerdo con datos de la alcaldía **Jor.7**

COLUMNA

PLAZA CENTRAL por Juan R. Hernández. Renovación. La reunión reciente entre el alcalde de Gustavo A. Madero, Janecarlo Lozano, y la presidenta de la Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad de México, Nashieli Ramírez Hernández, marca un paso clave en la construcción de un marco de paz y seguridad en la demarcación. Ambos líderes coinciden en la necesidad de fortalecer la agenda de derechos humanos, no solo como un eje rector en las políticas públicas locales, sino como un compromiso firme para garantizar la protección de las libertades y garantías de los habitantes, con especial atención a los sectores más vulnerables. **Basta 12**

ORGANIZACIONES INDEPENDIENTES

INSTITUTOS

E INSISTE IECM EN AMPLIACIÓN DE GASTO. El Instituto Electoral de la Ciudad de México pedirá al Gobierno capitalino una ampliación presupuestal por aproximadamente 650 millones de pesos para la organización de la elección del Poder Judicial local. El Congreso capitalino autorizó un monto de 2 mil 153 millones para la operación del Instituto en 2025, de los cuales, 580 millones los deberá destinar al financiamiento público de los partidos políticos. **Ref.1-Cd**



CONGRESO DE LA CIUDAD DE MÉXICO

CONGRESO CREA COMISIÓN ESPECIAL PARA ELEGIR JUECES. El Congreso de la Ciudad de México instaló una Comisión Especial para el Proceso de Selección de Jueces y Magistrados del Poder Judicial capitalino, que se encargará de emitir la convocatoria para esta elección extraordinaria, por voto popular, que se realizará el 1 de junio de 2025. El presidente de este grupo de trabajo es el diputado morenista Alberto Martínez Urincho, mientras que la vicepresidencia quedó a cargo de legislador panista Diego Garrido, y la secretaria será para la ecologista Yolanda García Urincho explicó que el fin de esta instancia es garantizar el cumplimiento de los procedimientos y etapas establecidas en la reforma al Poder Judicial de la Ciudad que corresponden al Congreso local. **Uni.15, Ref.1-Cd, Pre.7, Jor.24, Exc.17**

PERFILAN PARA ENERO PERIODO EXTRAORDINARIO. El Congreso local prevé lograr nuevos nombramientos a mediados de enero, a través de un periodo extraordinario de sesiones. Las designaciones que se buscan avalar serán el de las personas titulares de la Procuraduría Ambiental y de Ordenamiento Territorial de las fiscalías Anticorrupción y contra los Delitos Electorales. **Ref.2-Cd**

EXIGEN EVALUAR PROGRAMAS SOCIALES EN LA CDMX. La fracción parlamentaria del PAN en el Congreso de la Ciudad de México se pronunció a favor de evaluar los programas sociales de la capital del país y revisar que se usen de forma correcta, en bien de todas las personas con alguna vulnerabilidad y que no sean dirigidos de manera partidista. **Pre.8**

---000---